Lección 30 - Dones Espirituales

A través de los años se ha levantado mucha conmoción, confusión, discusiones y división dentro de la cristiandad con respecto a los dones espirituales. Muchos han clamado entusiasmados haber recibido el don de lenguas, o de sanidad, o de profecía, o de milagros. Otros buscan tales dones y oran para recibirlos, sólo para terminar frustrados. Es de vital importancia que sepamos claramente lo que la Palabra de Dios dice acerca de los dones espirituales. Algunas iglesias se refieren a estos dones como dones milagrosos, dones carismáticos, dones de señales, o dones pentecostales.

Esta Lección se enfocará en los dones enumerados en 1 Corintios 12. Estos incluyen: palabra de sabiduría, palabra de ciencia, fe, sanidades, milagros, profecía, discernimiento de espíritus, lenguas, e interpretación de lenguas.

Dones de Señales

Algunas iglesias enseñan que los dones espirituales son muy importantes en nuestra adoración y en la vida espiritual. Sin embargo, la Biblia no dedica mucho espacio a estos dones. El único pasaje entre los evangelios que parece hablar de los dones espirituales está en Marcos 16:17-20. Sin embargo, este pasaje en Marcos no utiliza la palabra "dones". En su lugar se utiliza la palabra "señales" (de ahí el nombre "dones de señales"). Las "señales" mencionadas son: echar fuera demonios, hablar nuevas lenguas, tomar en las manos serpientes o beber cosa mortífera sin que les haga daño, y sanar enfermos. Marcos no describe o define ninguna de estas "señales" más allá de la simple mención de ellas.

Obviamente es importante entender el uso de la palabra "señales" en la Biblia. Las primeras señales realizadas por un hombre en la Biblia fueron señales que Moisés debía hacer en medio de Israel (Éxodo 4:8-9). Las señales eran importantes para Israel a lo largo de su historia. "Y Jehová dijo a Moisés: ¿Hasta cuándo me ha de irritar este pueblo? ¿Hasta cuándo no me creerán, con todas las señales que he hecho en medio de ellos?" (Números 14:11). Israel fue liberada de Egipto "con señales" (Deuteronomio 4:34; 6:22). 1 Corintios 1:22 dice: "Porque los judíos piden señales".

Dios no le da señales a la Iglesia, Cuerpo de Cristo. Las señales enumeradas en Marcos 16:17-20 fueron dadas a los discípulos judíos. Fueron dadas para confirmar el evangelio que Israel debía predicar al mundo. "Y ellos, saliendo, predicaron en todas partes, ayudándoles el Señor y confirmando la palabra con las señales que la seguían. Amén" (Marcos 16:20). Por las Escrituras que estudiamos en las Lecciones 19-25, sabemos que Marcos 16:17-20 no es nuestra comisión. Esa comisión (y los dones de señales que la apoyan) fue dada a Israel. Debemos trazar bien la palabra de verdad (2 Timoteo 2:15 – RV 2015). Las señales fueron dadas a Israel; no a la Iglesia, Cuerpo de Cristo.

¿Qué son las "Lenguas"?

Posiblemente el don espiritual más popular y controversial es el don de hablar en lenguas. Por lo tanto, es importante prestar especial atención a este don en nuestro estudio de los dones espirituales. Cuando estudiamos los dones, debemos hacer de la Biblia la autoridad final, no nuestras experiencias. Pablo nos advierte en 2 Timoteo 4:3-4 que las personas se desviarán de la sana doctrina y en su lugar creerán fábulas (historias, testimonios, experiencias, novelas, etc.).

Muchas iglesias carismáticas o pentecostales afirman que las lenguas son idiomas de éxtasis o idiomas celestiales. Para alguien nuevo estas "lenguas" suenan como galimatías (habla rápida e ininteligible). Debemos notar que la mayoría de los creyentes corintios habían adorado a "*idolos mudos*" antes de ser salvos (1 Corintios 12:2). Es sabido que los gentiles en Corinto (y muchos hoy en día, como por ejemplo los hindúes) usaban comúnmente galimatías (palabras desconocidas reveladas por espíritus). Ellos creían que podían comunicarse con los dioses de manera más eficaz hablando en el idioma de los dioses. Recordemos que cuando Jesús estuvo en la Tierra, él no hablaba en un idioma celestial especial. Aun cuando hablaba con el Padre, Jesús hablaba en el idioma comúnmente utilizado en Israel en ese entonces.

1 Corintios 13:1 menciona "lenguas humanas y angélicas". Hay algunos que enseñan que "las lenguas angélicas" hacen referencia a idiomas especiales de los ángeles. El espacio limitado no nos permite discutir detalladamente este versículo. Sólo señalaremos que en la Biblia los ángeles siempre hablaron en un idioma que se hablaba y entendiera comúnmente en la Tierra. La palabra "lenguas" en la Biblia siempre se refiere a un idioma conocido, hablado en la Tierra.

¿Cuál es el propósito del don de hablar en lenguas? "En la Ley está escrito: En otras lenguas y con otros labios hablaré a este pueblo; y ni aun así me oirán, dice el Señor" (1 Corintios 14:21).

Los dones espirituales no son dados para el entretenimiento o para dar euforia al que lo posee (1 Corintios 12:7). 1 Corintios 14:21 es un versículo muy importante, pero a menudo ignorado, acerca del don de lenguas. Es sorprendente encontrar a Pablo citar el libro de Isaías al escribir sobre el don de lenguas. La mayoría de los cristianos piensan en las lenguas como un don del Nuevo Testamento dado a la Iglesia. ¿Por qué, entonces, Pablo dice que se escribió acerca de las lenguas en Isaías 28:11-12? Un análisis de estos versículos en Isaías 28 muestra que Dios está advirtiendo a Israel acerca de un tiempo en el que se les hablará en un idioma de gentiles. Esto será una señal del juicio de Dios sobre ellos. Una vez más observemos que las "lenguas" son idiomas humanos hablados en esta Tierra. En este caso específicamente el idioma asirio.

Luego de citar a Isaías en 1 Corintios 14:21, Pablo comienza el versículo 22 con las palabras "Así que". Claramente, la referencia a las lenguas en Isaías tiene una conexión con la enseñanza de Pablo acerca de las lenguas en Corinto. 1 Corintios 14:22 es una afirmación directa con respecto al propósito del don de lenguas. "Así que, las lenguas son por señal, no a los creyentes, sino a los incrédulos; pero la profecía, no a los incrédulos, sino a los creyentes". Las lenguas son "por señal". ¿Una señal para quién? La cita de Isaías muestra que eran una señal para Israel. Pablo está corrigiendo la idea errónea que tenían los corintios de que las lenguas habían sido dadas para la edificación personal.

Sea lo que sea que varias iglesias afirmen con respecto al propósito del don de lenguas, las Escrituras son claras. Las lenguas "son por señal"; es decir, tienen el propósito de ser una señal. Aún más, se nos dice específicamente que son una señal, no a los creyentes, "sino a los incrédulos". De nuevo, el versículo 22 sigue a la cita de Isaías en el versículo 21, que habla de lenguas habladas a "este pueblo". La frase "este pueblo" sólo puede referirse al pueblo judío cuando se toma en este contexto. Cuando combinamos estos hechos bíblicos, podemos concluir que las lenguas existen específicamente con el propósito de ser una señal de juicio sobre los judíos incrédulos. Existen varios ejemplos bíblicos para apoyar esta conclusión. "He aquí yo traigo sobre vosotros gente de lejos, oh casa de Israel, dice Jehová; gente robusta, gente antigua, gente cuya lengua ignorarás, y no entenderás lo que hablare" (Jeremías 5:15).

Las lenguas habladas en el día del Pentecostés en Hechos 2, también sirvieron como una señal de advertencia a Israel. La advertencia de Pedro a Israel fue confirmada por la milagrosa habilidad de hablar en lenguas (ver Hechos 2:34-36). Los judíos incrédulos reconocieron esta habilidad instantánea de hablar un idioma extranjero como una señal milagrosa de parte de Dios. Si hubieran sido galimatías sin sentido, no habrían tenido tal efecto. Los adoradores paganos, los locos y los borrachos comúnmente hablan de esa forma. Eso no habría impresionado a los judíos como una señal de parte de Dios.

El pueblo hebreo sabía que oír que se les hablase en una lengua de los gentiles era una señal del juicio de Dios sobre ellos. Cuando Pablo les escribió a los corintios, Israel recién había sido excluida (Romanos 11:11- 12, 15). Dios le estaba hablando a Israel de varias formas para decirles que habían caído. Una de las formas en las que Dios le hablaba al Israel incrédulo en ese tiempo era a través de las lenguas. Los creyentes corintios se reunían en una casa que quedaba al lado de una sinagoga (Hechos 18:7). Las lenguas que se hablaban en la iglesia corintia eran una señal para los judíos que estaban en la puerta de al lado. Dios no trata con la nación de Israel hoy en día. Por lo tanto, Dios ya no da el don de lenguas como señal para judíos incrédulos.

¿Deberíamos Hablar en Lenguas Hoy en Día?

Prestemos atención a 1 Corintios 13:8-13. Sabemos que los dones de señales enumerados en 1 Corintios 12:8-10 todavía estaban vigentes cuando Pablo les escribió a los corintios. Sin embargo, Pablo dejó en claro que los dones de profecía, lenguas y ciencia pasarían. "El amor nunca deja de ser; pero las profecías se acabarán, y cesarán las lenguas, y la ciencia acabará" (1 Corintios 13:8). La pregunta es: ¿Cuándo pasarán las lenguas?

El contexto en 1 Corintios 13:9-12 imparte conocimiento:

- "Porque en parte conocemos" versículo nueve
- "pensaba como niño" versículo once
- "Ahora conozco en parte" versículo doce.

Cuando Pablo les escribió a los corintios, él no tenía la revelación completa del Misterio. Sólo conocía en parte (tenía conocimiento parcial). Sin embargo, sabía que lo "perfecto" llegaría. "Mas cuando venga lo perfecto, entonces lo que es en parte se acabará" (1 Corintios 13:10). Muchos enseñan que la palabra "perfecto" en este versículo se refiere a Cristo y a su segunda venida. Sin embargo, no hay nada en el contexto que nos lleve a concluir que Pablo está hablando de la Segunda Venida. El contexto imparte el conocimiento.

Cuando el conocimiento "perfecto" (lleno, completo, maduro) venga, lo que es "en parte" (los dones de señales) se acabará (versículo 10). El versículo 11 es una ilustración de esta enseñanza. "Cuando yo era niño, hablaba como niño, pensaba como niño, juzgaba como niño; mas cuando ya fui hombre, dejé lo que era de niño" (1 Corintios 13:11). El "niño" es la Iglesia en su infancia. Cuando la Iglesia se vuelva un "hombre", las cosas de niño (los dones de señales) serán dejadas de lado. "Ahora vemos por espejo, oscuramente; mas entonces veremos cara a cara. Ahora conozco en parte; pero entonces conoceré como fui conocido" (1 Corintios 13:12). El versículo 12 no está hablando de ver a Cristo en su Segunda Venida, como muchos enseñan. Pablo todavía está hablando sobre el mismo tema. Ver "por espejo, oscuramente" es equivalente a la Iglesia infantil que sólo tenía conocimiento parcial: "cara a cara" es como ver en un espejo claro y simboliza ver el Misterio claramente y en su plenitud.

Cuando se estudia cuidadosamente, 1 Corintios 13:8-13 nos enseña claramente que los dones de profecía, lenguas y ciencia cesaron cuando Pablo recibió el conocimiento pleno del Misterio. Cuando se completaron las epístolas de Pablo, estos dones ya no estaban en vigencia. Aunque haya muchas historias y testimonios, nadie tiene verdaderamente estos dones hoy en día.

Preguntas de Repaso, Lección 30 - Dones Espirituales	
Ci	erto o Falso
1.	Dios usó los dones espirituales en tiempos recientes para traer unidad y paz a la cristiandad.
2.	En medio de Israel, Moisés realizó las primeras señales hechas por un hombre en la Biblia.
3.	La Biblia enseña que las lenguas son idiomas de éxtasis o idiomas celestiales.
4.	Los dones espirituales son dados para el uso y la edificación personal del que los posee.
Se	lección Múltiple
6.	Pablo cita Isaías 28:11-12 para: a. probar que debemos guardar la Ley. b. mostrar el propósito del don de lenguas. c. probar que Dios estaba utilizando el don de lenguas para hablar a los gentiles. d. mostrar que el bautismo de agua es una señal de nuestra fe. Cuando Jeremías 5:15 menciona "gente cuya lengua ignorarás", se refiere a: a. las bendiciones que las naciones gentiles le darán a Israel. b. nación de ángeles. c. la importancia de aprender idiomas extranjeros en la obra misionera. d. una lengua extranjera hablada a Israel para mostrar el juicio de Dios sobre ellos.
	Cuando Pablo escribió el libro de 1 Corintios: a. los dones de señales estaban todavía vigentes. b. los dones de señales ya habían cesado. c. nadie estaba hablando en lenguas. d. les enseñó a los creyentes cómo hablar en lenguas.
Co	omplete la Oración
8.	En 1 Corintios 13 Pablo enseñó que cuando el conocimiento viniera, lo
	que es "en parte" (los dones de señales) cesaría.
9.	1 Corintios 13:8-13 nos enseña que los dones de profecía, lenguas y ciencia
	cuando Pablo recibió el conocimiento pleno del misterio.

10. ¿En cuál de los cuatro evangelios hay un pasaje que parece hablar de los dones espirituales?